令和5年度 第1回「三条市勤労青少年ホーム運営審議会」会議録

令和5年11月14日調製

1	日	時	令和5年10月23日(月) 午後2時開会
2	場	所	三条市勤労青少年ホーム 音楽室兼集会室
3	出席	委員	小林会長、加藤副会長、岡部、相田、金子、高橋、米山、坂田、小熊、 佐藤の各委員
4	欠席	委員	なし
5	説明の	のため	佐藤館長、吉田事務長、諸橋主任
	の出席	諸者	
6	所管	果	石黒商工課長補佐、竹谷主事、佐々木主事
7	傍聴る	首	なし
8	報道標	幾関	なし
9	議事に	内容	(1)正副会長の互選について
			(2)ソレイユ三条の事業課題と対応策について
			(3)令和5年度事業の実施状況について
	A -1/6	- /	(4) その他
10	会議は	の経過。	及びその結果
吉日	日事務力	長	これより令和5年度第1回勤労青少年ホーム運営審議会を開会いた
			します。
			私は、当審議会の事務局をしております、勤労青少年ホーム事務長
			の吉田と申します。審議会規則では、会議は会長が務めることとして
			おりますが、会長が選任されるまでの間を私の方で進行いたしますの
			でよろしくお願いいたします。 本日の出席者数は 10 名、全員出席です。
			本日の田畑有数は10名、主真田畑です。 はじめに三条市勤労青少年ホームの館長の佐藤から挨拶を申し上げ
			ます。
佐藤	泰館長		館長の佐藤です。三条市から指定管理を受けている新潟県労働者福
			祉協議会という法人に所属しております。この会議は、10月と年明け
			の2月か3月の年2回開催しております。感染禍もようやく落ち着き
			を見せてきたと感じております。
			審議会委員の皆様方からの御指導でいくつかの点で運営の改善も図
			ってまいりました。
			ソレイユ祭もいよいよ今度の日曜日に迫ってまいりました。委員の
			皆様方にはいろんな面でお世話になりますが、よろしくお願いいたし
			ます。

	フンマン チャロル日中のVENは存金を入っていい。フンマー・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
吉田事務長	それでは、委嘱後最初の運営審議会でございますので、ここで、委
	員の皆様方及び職員から自己紹介をお願いします。
委員自己紹介	(各委員及び事務局、所管課職員それぞれ自己紹介を行う。)
吉田事務長	本日の議題(1)「正副会長の互選について」を議題といたします。
	運営審議会規則第4条で、「審議会に会長一人及び副会長一人を置
	き、委員の互選により選任する。」とあります。
	まず、最初に会長の選任についてお諮りいたします。
	どのように選任したら良いか、委員皆様の御意見を賜りたいと思い
	ます。
	(しばらくして意見等なし)
	それでは、事務局から提案してよろしいでしょうか?
	(異議なしの声)
	異議なしと認め、事務局案を申し上げます。
	会長には、前任期からお願いしております三条工業会の小林委員に
	お願いしたいと思いますが、皆様いかがでしょうか。
	(拍手多数)
	賛成多数と認め、小林委員に会長をお願いしたいと思います。
	(小林委員、会長席に移動、挨拶)
	ここからの会議進行は、小林会長にお願いいたします。
小林会長	続いて、副会長の選任をお願いしたいと思います。
	いかが取り計らいましょうか。皆様から御意見はありませんか。
	(しばらくして意見等なし)
	しばらくしてありませんので、私の方から御指名させていただきま
	す。
	副会長には、前任期からお願いしております三条金物卸商協同組合
	から選出の加藤委員にお願いしたいと思います。
	(拍手多数)
	賛成多数と認め、加藤委員に副会長をお願いいたします。
	(加藤委員、副会長席に移動、挨拶)
	会議の進め方ですが、事務局が議題(2)、(3)の説明を行った後、岡
	部委員から時計と反対回りで順番に発言していただきますのでよろし
	くお願いいたします。
	それでは、これから議事に入ります。
	次第4議題(2)「ソレイユ三条の事業課題と対応策について」及び(3)
	「令和5年度事業の実施状況について」を議題といたします。
	事務局の説明を求めます。

吉田事務長	資料により説明
小林会長	事務局の説明に対して、各委員に順次発言を求めます。岡部委員か
	らお願いします。
岡部委員	事業課題と対応策の中で広報の面で工夫することとあるが、ホーム
	ページやラインなどは、ソレイユのことを知っている人は使いやすい
	と思うが、知らない人でも検索でヒットするような工夫がないと情報
	が広がっていかないと思う。
	例えば、「新潟・おでかけ」と検索すると情報誌のイベント情報にヒ
	ットするというような工夫も必要になってくると思う。
吉田事務長	ソレイユのことを知らない人でも検索によりソレイユの情報が得や
	すくなるよう広報のやり方も考えていきたいと思います。
高橋委員	ソレイユ利用者について、各種講座やサークルでの利用、一般貸出
	での利用などがあるが主に力を入れているところはどこか?
	それと、広報で情報発信する頻度や工夫していることについて伺い
	たい。
吉田事務長	施設の性質から仕事が終わってからの活動という部分で教養講座や
	サークル活動の充実に力を入れています。その上で、空いている部屋
	などの有効利用という意味で一般貸出にも力を入れなければならない
	と考えております。
	広報については、資料にあるとおりですが、ライン公式アカウント
	の活用に力を入れているところです。友達登録数は、令和4年3月で
	33 人でしたが、その後増加を続け、令和 5 年 10 月現在で 198 人とな りました。
小林会長	フェイスブック、エックスやインスタグラムも随時更新しているよ
	うですね。
 坂田委員	ソレイユだよりの字が大きくなり見やすくなった。
· 次田女兵	ソレイユ祭の駐車場対策はどうか。
	広報については、市役所が頻繁にラインを更新しているのでそこで
	も載せてもらってはどうか。
	多目的ホールの無料開放は、普段使用してない人が対象になるの
	か?誰でも良いのか。外国人にも使いやすい施設であると良い。
吉田事務長	駐車場については、ソレイユ祭では、正面駐車場に隣接する鈴幸組
	さんの駐車場と四日町市場を臨時駐車場として使用させていただくこ
	とにしております。
	ラインによる広報も市と連携していきたいと考えております。

	多目的ホールの開放では、施設登録に関係なく誰でもお使いいただ
	けます。また、外国の方も同じように使用されております。
小林会長	四日町市場の駐車場に停めている人もいますか。
佐藤館長	来場者が多い時間帯、特に午前中の比較的早い時間帯に利用されて
	おります。
坂田委員	駐車場については、事前にアナウンスがあると安心すると思う。
佐藤委員	事業課題と対応策の資料ですが、先回出された意見に対し、比較的
	早く対応されていると感じた。
	感想シートを見るとズンバ講座からミラーの要望が多く出ており、
1	対応できれば良いと思う。
古田事務長	要望は消耗品から比較的高額な備品まで及んでおりますが、計画的
	に整備するなどできるだけ要望に沿えるように考えております。 私も今回の事業課題と対応策の資料は、分かりやすくまとめてあり、
7 你去戊	良いと思いました。
小熊委員	今までソレイユのことはよくわからなかったが、説明を聞いて魅力
	的な講座があることを知った。ただ、長く続けている人達の中に一人
	で入っていくのは難しい気がしている。
相田委員	新しい講座はそういうことはないが、長く続いている講座は確かに
	そういう雰囲気がある。しかし、それも先生やまとめてくれる人によ
	って違ってくることだと思う。
小林会長	講座に参加する際、自分一人だけが初めてだと参加しにくいのは確
1	かなようですね。
吉田事務長	講座により一概に言えませんが、リピーターの人はどの講座もおられます。ただし、中に表が名い講座では、新州で中にはまれてします。
	れます。ただし、申込者が多い講座では、新規で申し込まれる人も多いので自分だけが初めてで入りづらいということはあまりないと思っ
	ております。
 米山委員	感想シートで、駐車場の街灯が暗い、白線も薄くなって分かりにく
本川安貝 	必念シートで、紅草場の街灯が幅い、日豚も薄くなって万かりにく いという感想が出ている。街灯は LED ライトに変えるなど考えてはど
	うか。
吉田事務長	街灯の球切れに対しては、速やかな対応を心掛けているところです。
	ライトの LED 化と白線については、改善の方向で検討したいと思いま
	す。
相田委員	サークル等の PR スペースとして掲示板を設置くださり、ありがとう
	ございました。その後の活用状況はどうか。
	それと、二つに分けてコマを増やした英会話とズンバですが、英会

話からは不満の声が多く出ている。 吉田事務長 掲示板につきましては、入口入ってすぐのところに講座・サークルサロン掲示板として設置しました。9月に開催したボーリング大会の喫茶サークルの募集チラシなどが掲示してあり、有効に活用されております。 英会話講座ですが、二つに分けたことで時間が短くなった、元に見してほしいという声が多数ありました。そこで、受講者の皆さんによめて講座をひとつにまとめた方がいいのかどうかお聞きしました。
サロン掲示板として設置しました。9月に開催したボーリング大会の 喫茶サークルの募集チラシなどが掲示してあり、有効に活用されてよります。 英会話講座ですが、二つに分けたことで時間が短くなった、元に見 してほしいという声が多数ありました。そこで、受講者の皆さんに
喫茶サークルの募集チラシなどが掲示してあり、有効に活用されております。 英会話講座ですが、二つに分けたことで時間が短くなった、元に見してほしいという声が多数ありました。そこで、受講者の皆さんに
ります。 英会話講座ですが、二つに分けたことで時間が短くなった、元に見 してほしいという声が多数ありました。そこで、受講者の皆さんに引
英会話講座ですが、二つに分けたことで時間が短くなった、元に見 してほしいという声が多数ありました。そこで、受講者の皆さんに
してほしいという声が多数ありました。そこで、受講者の皆さんに改
めて講座をひとつにまとめた方がいいのかどうかお聞きしました。 7
ると、感想シートで出されている意見が多数なのは確かですが、今の
ままの少数精鋭の方がいい、仕事の関係で早い時間は無理なので二つ
に分かれているのはありがたい。という方もおられるということがオ
かりました。通年の講座である以上、途中で運営内容を変更するには
受講者全員の賛同が得られなければできないと考えております。その
上で、次年度、どうするかよく検討していきたいと思います。
相田委員 英会話は人気があり、受入れするには二つに分ける必要がある。
かし、二つに分けると時間が短くなってしまう。どのくらいの人数を
適正と考えているか。
吉田事務長 受講者受入れ人数と講座の時間を両立させることは難しいが、受討
者の声を聞きながら、講師とも相談の上、より良い方向に進めている
たいと考えております。
金子委員 講座一日体験フェスについて、全ての講座で実施するのですか。
吉田事務長 会場の都合上、同じ日に全ての講座を開設することはできないので
各講座の実績等により講師の意見をお聞きしながら実施する講座を終
めております。希望により一日で三講座まで体験できます。
加藤副会長 このようなアンケートにはいろんな声が出される。一人の意見に抜
り回されず、全体としてベターな方向に進めば良いと思う。
いろんな人から利用していただくため土日を活用して PR 等を考え
てはどうか。例えばフリーマーケットとかあまり手をかけずにできる
ことをやればいいと思う。
吉田事務長 仰るとおり、平日の講座やサークル等だけに限らず土日の有効活用
についても考えていきたいと思います。
小林会長 そもそも勤労青少年ホームの必要性とは何か。加茂市が今年度限り
で事業を廃止すると新聞報道にあった。三条市では、どのように考え
ているのか。

石黒課長補佐	若者利用が減少していること、勤労青少年ホームの事業は公民館で
	代替できることなどから加茂市では廃止すると承知しています。三条
	市でも程度の差こそありますが状況は似ています。しかし、今現在、
	廃止に向けて動いているということはなく、活動状況等を把握しなが
	ら勤労青少年の健全育成と福祉増進に向けた取組を継続しているとこ
	ろです。
吉田事務長	現在、県内20市中、勤労青少年ホームがあるのは、新潟市秋葉区、
	三条市、燕市、佐渡市、小千谷市、加茂市の6市だけとなっており、
	この内、加茂市が今年度限りで事業を廃止とするという新聞報道があ
	りました。
	石黒課長補佐の説明のとおり、若者利用の減少ということはありま
	すが、新聞報道で加茂市は、39歳以下の登録者の割合が20%台前半ま
	で減少しているとのことでした。これに対し、三条市は、30%台中盤
	を維持しており、加茂市とは少し状況が違うと認識しております。
小林会長	議題(4)の「その他」について、事務局から何かありますか。
吉田事務長	会議冒頭佐藤館長から告知がありましたが、29日日曜日ソレイユ祭
	がございますので、少しの時間でも覗いていただいて御意見、御感想
	をいただければありがたいと思っております。また、前日28日土曜日
	には前夜祭がありますのでこちらもよろしくお願いいたします。
小林会長	ただ今の事務局から告知がありましたが、この件について何か質問
	等はありませんか。(しばらくしてなし)
	次回の審議会について事務局から何かありますか。
吉田事務長	次回の運営審議会ですが、来年2月に開催したいと考えております。
	早めに日程調整の上、お知らせしますのでよろしくお願いいたします。
小林会長	次回会議の開催時期について説明がありました。
	次回は、年度後半も含めた事業実施状況について、令和6年度活動
	方針と事業計画について、が議題となります。
	それでは、以上を持ちまして、令和5年度第1回三条市勤労青少年
	ホーム運営審議会を閉会いたします。ありがとうございました。
閉会 午後3	時 10 分